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MEMÓRIA DA REUNIÃO DA COMISSÃO DE ELABORAÇÃO DO PDI 2022-2026 

(Portaria GR nº 156, de 02 de Março de 2021) 

Data: 25/08/2021 Hora: 10:00 Local: Plataforma online (google meet) 

Tema: 9ª Reunião de elaboração do PDI 2022-2026 

Participantes: Loreine Hermida da Silva e Silva (Presidente da Comissão); Agostinho 

Manuel da Silva Ascenção; Ana Victória de Paula; Andrea Lopes; Ângelo Malaquias; 

Anna Carla Almeida Mariz; Benedito Fonseca e Souza Adeodato; Carlos Henrique Soares 

Caetano; Carmen Irene Correa De Oliveira; Claudia Amaral; Daniel Aragão; Daniela De 

Oliveira Pereira; Daniele Dos Santos Zeferino; Debora Melquiades De Castro; Edna 

Raquel Rodrigues Santos Hogemann; Evelyn Goyannes Dill Orrico; Fabiana Patueli; 

Geiza Maria Homazaki; Guilherme Dattoli; Gustavo Nascimento; Isabel Luiz; José 

Ricardo Cereja; Luisa Silva de Jesus; Luiz Pedro San Gil Jutuca; Márcia Valeria Da Silva 

De Brito Costa; Maria Auxiliadora Delgado Machado; Mariana De Oliveira Targino 

Machado; Mateus Carvalho Soares De Souza; Nilton José Dos Anjos De Oliveira; Paulo 

Roberto Pereira Da Silva; Priscila das Neves Pereira Merlo; Ricardo Granja; Ronaldo 

Busse; Sidney Oliveira Rodrigues 

Principais Assuntos 

1) A reunião foi aberta pelo Prof. Benedito Fonseca e Souza Adeodato na condição de 

Reitor em exercício. 

2) A Presidente da Comissão Profª Loreine Hermida informou que o objetivo da 

reunião era a apresentação do PPI, que é um capítulo do PDI e possui uma comissão 

específica formada pelos Pró-Reitores Acadêmicos.  

3) O Prof. Ângelo Malaquias (PROGRAD) foi o responsável pela apresentação de um 

resumo do PPI, os principais pontos abordados foram: I. Inserção Regional: Panorama 

do papel da UNIRIO no contexto do Ensino Superior no RJ, perpassando por um 

histórico do EAD; II. Princípios filosóficos e técnicos metodológicos gerais; III. 

Organização didático-pedagógica da Instituição; IV. Políticas de ensino da Graduação 

e Pós-Graduação; V. Políticas de Pesquisa; VI. Políticas de Inovação; VI. Políticas de 

Extensão e Cultura, ressaltou que o texto encaminhado foi o mesmo do ano anterior, 

portanto, supôs que ocorreu algum equívoco, razão pela qual não apresentou este 

tema; VII. Política de Assistência Estudantil e; VIII. Responsabilidade social da UNIRIO. 

Contribuições/Dúvidas/Esclarecimentos 
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1) Carmen Irene Correa De Oliveira (PRAE) elogiou a apresentação, a respeito da 

Política de Assistência Estudantil pontuou que é um tema novo no PPI, visto que no 

último estava diluída em alguns pontos específicos e, a partir da consolidação da 

PRAE, ganhou forma e consistência. Ressaltou também que a elaboração da política 

buscou ir além do PNAES. Por fim, apontou uma omissão no texto encaminhado, no 

tocante à recepção dos calouros, que será corrigida. 

2) Márcia Valeria Da Silva De Brito Costa (BC) frisou que pelo fato de não existir uma 

política específica da Biblioteca, esta não foi devidamente incluída no PPI, não 

havendo nenhum tópico ligado à bibliografia, o que impacta diretamente nas 

avaliações institucionais. A Presidente da Comissão Profª Loreine Hermida sugeriu 

que a BC entrasse em contato com o Prof. Ângelo (PROGRAD) para agregar o sistema 

de biblioteca no PPI, não há empecilhos para que isso seja feito desde que seja 

observado o prazo para conclusão do trabalho. Evelyn Goyannes Dill Orrico (PROPGPI) 

propôs que esse texto sobre a biblioteca não ficasse atrelado à Graduação ou a Pós-

Graduação, que fosse incluído com uma visão geral. Carmen Irene (PRAE) concordou 

com a sugestão de incluir a Biblioteca no PPI, ressaltou que acreditava que esta 

questão era abordada no PDI e acrescentou que a DTIC também possui um importante 

papel nas atividades acadêmicas, podendo ser incluída. A Profª Loreine Hermida 

solicitou que os textos incluídos no PPI não fossem replicados no PDI em si. Márcia 

Valeria (BC) complementou que no PDI eram apresentadas as ações ligadas à BC, já 

no PPI a ideia era incluir uma política geral da Universidade em relação a esta. 

3) A Presidente da Comissão Profª Loreine Hermida destacou que o Polo de Três Rios 

não pertence mais a UNIRIO, é necessário corrigir essa informação no PPI. Ademais, 

informou que o Pró-Reitor Jorge Ávila encaminhou mensagem comunicando que 

possui aula às quartas-feiras motivo pelo qual só seria possível participar da reunião, 

para apresentar o que cabia à PROExC, após o encerramento desta. Em seguida 

pontuou as atividades que estavam pendentes em relação à elaboração do PDI por 

parte das macrounidades. Por fim, dado que não houve mais questionamento dos 

participantes, informou que não seria possível aguardar o ingresso do Pró-Reitor e 

encerrou a Reunião.  

 Fechamento da Reunião: 11:17 h. Duração: 1 hora e 17 min 

 


